

IN DIE NEUE ZEIT.



DAS WOLLEN WIR GEMEINSAM SCHAFFEN

Wir gehen in die neue Zeit – mit Saskia Esken, Norbert Walter-Borjans und gemeinsam mit allen anderen, die den Aufbruch wollen. Und den Mut haben für mehr Gerechtigkeit. Auf unserem Parteitag haben wir den Kurs bestimmt.

UND DAS IST DER KOMPASS:

- **Mehr Chancen, Sicherheit und Gerechtigkeit mit dem Sozialstaat** als Partner. Wir wollen weg vom Misstrauen gegenüber Menschen, hin zu dem sorgenden Sozialstaat, der wirksam gegen Lebensrisiken absichert und neue Chancen schafft.
- **Mehr Respekt** durchs Bürgergeld: Wir setzen an die Stelle von Hartz IV ein neues Bürgergeld. Es ist aus der Perspektive der Menschen gedacht, die den Sozialstaat brauchen.
- **Kinder stark machen.** Kein Kind soll in unserem reichen Land in Armut aufwachsen. Mit der neuen Kindergrundsicherung bekommen die mehr, die es brauchen. Und für alle geht es um bessere Kitas, Schulen, kostenfreie Busse – und die Möglichkeit auf den Sportverein oder Musikschule.
- **Wohlstand für viele**, nicht nur Reichtum für wenige. Wir wollen ein gerechteres Steuersystem – und dafür eine vernünftige Vermögensteuer für Multimillionäre und Milliardäre wieder einführen.
- **Gutes und bezahlbares Wohnen.** Die SPD will in den nächsten zehn Jahren mindestens 1,5 Millionen neue, günstige Wohnungen fördern. Wir wollen, dass Normalverdiener nicht mehr als 30 Prozent ihres Nettohaushaltseinkommens für Miete ausgeben müssen.
- **Frieden sichern.** In einer Welt, die sich rasant verändert und manche zu nationaler Abschottung zurück wollen, setzt die SPD auf mehr Zusammenarbeit, Friedens- und Entwicklungspolitik. Gegen Hetzer, die spalten wollen.